
「スポーツ認知度調査」についてのアンケート結果 

調査目的 

滋賀県では、昨年国で制定された「スポーツ基本法」および今年 3月に策定された「スポーツ基本計画」を受け

て、新しい「滋賀県スポーツ推進計画」の策定を行っています。 

そこで、県民の皆さんがスポーツに関して、どのくらい関心を持っておられるかをお伺いし、今後のスポーツを

推進していく上での資料とすることを目的に「スポーツ認知度調査」を行いました。 

 

 調査時期：平成 24年 9月 

 対 象 者：県政モニター361人 

 回答者数：274人（回収率 75.9％） 

 担 当 課：スポーツ健康課 

 

性別 あなたの性別を選んでください。 

 人数 割合 

男性 150 54.7% 

女性 124 45.3% 

合計 274 100.0% 

 

 

 

 

 

年齢 あなたの年齢を次の中から選んでください。 

 人数 割合 

１０・２０歳代 22 8.0% 

３０歳代 59 21.5% 

４０歳代 54 19.7% 

５０歳代 40 14.6% 

６０歳代 67 24.5% 

７０歳以上 32 11.7% 

合計 274 100.0% 
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居住地 あなたの居住地を次の中から選んでください。 

 人数 割合 

大津地域 96 35.1% 

南部地域 80 29.2% 

甲賀地域 23 8.4% 

東近江地域 39 14.2% 

湖東地域 16 5.8% 

湖北地域 14 5.1% 

高島地域 6 2.2% 

合計 274 100.0% 

 

問1. あなたの職業を次の中から選んでください。 

 人数 割合 

会社員 70 25.4% 

自営業 15 5.5% 

会社役員 4 1.5% 

パート・アルバイト 27 9.9% 

主婦(夫) 71 25.9% 

公務員 0 0.0% 

学生 7 2.6% 

無職 66 24.1% 

その他 14 5.1% 

合計 274 100.0% 

 

問2. あなたはスポーツに関心がありますか？（１つだけ選んでください） 

 人数 割合 

非常に関心がある 39 14.2% 

関心がある 139 50.7% 

どちらでもない 44 16.1% 

あまり関心がない 43 15.7% 

まったく関心がない 9 3.3% 

合計 274 100.0% 
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問3. あなたがよく見る（関心のある）スポーツは何ですか？（いくつでも） 

 人数 割合 

野球 131 47.8% 

サッカー 141 51.5% 

ゴルフ 66 24.1% 

バスケットボール 16 5.8% 

バレーボール 63 23.0% 

マラソン・駅伝 113 41.2% 

その他 52 19.0% 

合計 582  

 

その他を選んだ人は競技種目名を書いてください。（いくつでも） 

テニス、バドミントン、フィギュアスケート、相撲、卓球、ラグビー、水泳、スキー、陸上競技、体操、柔道、F1、

ソフトボール、競馬、ボート、サイクリング、スノーボード、シンクロ、カーリング、弓道、ラジオ体操、ジムトレ

ーニング など 

 

問4. あなたが応援する「ごひいきチームまたは選手」を書いてください。（いくつでも）

（プロ・アマ問いません） 

阪神、巨人、中日、ソフトバンク、DeNA、広島、ヤクルト、西武、日本ハム、楽天、オリックス、千葉ロッテ、ガン

バ大阪、なでしこ Japan、サッカー日本代表、石川 遼、垣岩令佳、太田雄貴、滋賀レイクスターズ、浅田真

央、イチロー、セレッソ大阪、浦和レッズ、京都サンガ、豊ノ島、稀勢の里、木村沙織、香川真司、福原 愛、

MIO びわこ滋賀、乾 貴士、清武弘嗣、本田圭佑、神戸製鋼、上野由岐子、新井良太、三浦知良、入江陵介、

寺川 綾、阿部慎之助、原江里菜、竹下佳江、内村航平、ヤンキース、INAC 神戸、東レアローズ、宮里 藍、

坂本勇人、希望ヶ丘スポーツ少年団、白鵬、フェラーリ、早稲田大学、平塚哲司、松田宣浩、有村智恵、尾崎

将司、長浜北高校、池田裕太、関東学院大、高校野球チーム など 
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問5. 次の大会のうちあなたが知っている大会にチェックをしてください。（いくつで

も） 

 人数 割合 

びわ湖毎日マラソン大会 250 91.2% 

滋賀県民総スポーツの祭典 30 10.9% 

朝日レガッタ 143 52.2% 

全日本びわ湖クロスカント

リー大会 

35 12.8% 

びわ湖大学駅伝 109 39.8% 

びわ湖レイクサイドマラソン 57 20.8% 

知らない 21 7.7% 

合計 645  

 

問6. 上記の大会に参加したことがありますか？（１つだけ選んでください） 

 人数 割合 

選手として参加したことが

ある 

3 1.1% 

役員・ボランティアで参加し

たことがある 

6 2.2% 

選手として参加したことも

あるし、役員・ボランティア

で参加したこともある 

0 0.0% 

参加したことがない 240 87.6% 

大会を知らない 25 9.1% 

合計 274 100.0% 
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問7. 「選手として参加したことがある」「役員・ボランティアで参加したことがある」

「選手として参加したこともあるし、役員・ボランティアとして参加したこともあ

る」を選んだ方は、その大会を選んでください。（いくつでも） 

 人数 割合 

びわ湖毎日マラソン大会 7 2.6% 

滋賀県民総スポーツの祭

典 

2 0.7% 

朝日レガッタ 2 0.7% 

全日本びわ湖クロスカント

リー大会 

2 0.7% 

びわ湖大学駅伝 1 0.4% 

びわ湖レイクサイドマラソ

ン 

2 0.7% 

合計 16  

 

問8. その他の滋賀県内で開催される大会（県内市町主催等）を知っていますか？ 

 人数 割合 

選手として参加したことが

ある 

31 11.3% 

役員・ボランティアで参加し

たことがある 

12 4.4% 

選手として参加したことも

あるし、役員・ボランティア

で参加したこともある 

8 2.9% 

参加したことがない 128 46.7% 

大会を知らない 95 34.7% 

合計 274 100.0% 

 

問9. その大会名を書いてください（いくつでも) 

水郷の里マラソン、あいの土山マラソン、琵琶湖ジョギングコンサート、あざいお市マラソン、ほたるのまち

守山ハーフマラソン、彦根シティマラソン、かっとび伊吹、高島健康栗マラソン、奥琵琶湖健康マラソン、琵

琶湖ペーロン、ねんりんピック、ドラゴンボート、スポレク、日野マウンテンバイク、シーカヤックマラソン、

甲賀 10耐マラソン、長浜ツーデーマーチ、かいつぶりレガッタ など 
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問10. あなたは総合型地域スポーツクラブを知っていますか？（１つだけ選んでくだ

さい） 

 人数 割合 

知っている 28 10.2% 

聞いたことがある 38 13.9% 

知らない 208 75.9% 

合計 274 100.0% 

 

 

 

 

あなたの知っている総合型地域スポーツクラブを次の中から１つ選んでください。 

上記以外で知っているクラブがあればそのクラブ名を書いてください。（いくつでも） 

選択および記載のあった総合型地域スポーツクラブ 

BIWAKO SPORTS CLUB、瀬田漕艇倶楽部、大津市体育協会総合型スポーツクラブ、Enjoyマキノ、TSC、

いまづジョイナスクラブ、新旭スポーツクラブ、くさつ健・交クラブ、小津クラブ、吉身立入が丘スポーツク

ラブ、治西ゆうあいスポーツクラブ、レインボークラブ、綾野ゆうゆうクラブ、鮎っ子クラブ、こうかサスケ

クラブ、城山あいあいクラブ、はーと貴生川スポーツクラブ、伴谷 BANBANクラブ、YASUほほえみクラブ、

湖南市ちょいスポクラブ、聖泉スポーツクラブ、あいとうスポーツクラブ、あかねスポーツクラブ、能登川

総合スポーツクラブ、多賀やまびこクラブ、きのもと eye's、いぶきスポーツクラブ 

 

問11. あなたは総合型地域スポーツクラブの活動に参加したことがありますか？（１

つだけ選んでください） 

 人数 割合 

よく参加している 5 1.8% 

何度か参加したことがある 14 5.1% 

参加したことがない 255 93.1% 

合計 274 100.0% 
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問12. ８月に行われたロンドンオリンピックで関心のあった競技は何ですか？（いくつ

でも） 

 人数 割合 

陸上 112 40.9% 

マラソン 86 31.4% 

バレーボール 109 39.8% 

サッカー 175 63.9% 

シンクロナイズドスイミング 33 12.0% 

フェンシング 58 21.2% 

その他 93 33.9% 

関心がない 28 10.2% 

合計 694  

 

問13. あなたがスポーツの情報を手に入れる方法は何ですか？（いくつでも） 

 人数 割合 

新聞 182 31.7% 

テレビ･ラジオ 233 40.6% 

雑誌(専門誌含む) 15 2.6% 

チラシ(回覧・窓口設置) 12 2.1% 

インターネット(メルマガ含

む) 

131 22.8% 

その他 1 0.2% 

合計 574  

 

問14. あなたは toto（スポーツ振興くじ）を知っていますか？（１つだけ選んでくださ

い） 

 人数 割合 

購入したことがある 42 15.3% 

あることは知っているが、購

入したことがない 

195 71.2% 

知らない 30 10.9% 

無回答 7 2.6% 

合計 274 100.0% 
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問15. あなたは「toto（スポーツ振興くじ）」がスポーツ助成(補助金)事業をしているこ

とを知っていますか。 

 人数 割合 

知っている 177 64.6% 

知らない 89 32.5% 

無回答 8 2.9% 

合計 274 100.0% 

 

 

 

 

問16. その他県内スポーツ情報に関してご意見がありましたら書いてください。 

1. 歳をとってからゲートボールを覚え懸命にプレイしていますが、だんだん衰退していく寂しさはありま

す。県体でオープン参加でもけっこうですので、仲間に加えていただけませんか。 

2. ski関連を充実して欲しい。 

3. スポーツを通じて、地域が活気づいてきたら良いと思います。 

4. これから子供がスポーツ大会等に参加する事もあるかと思っています。県内でおこなわれているスポ

ーツ行事の予定・結果がまとめられているホームページがあれば便利だと思います。 

5. いろんな大会は南で行われることが多いので、もっと西や北の施設を活用し、参加条件をなるべく公

平にするようにお願いします。施設の充実や有効利用についても、西や北の状態を見直していただい

て、各種目で改善をお願いします。リーフレットなどの案内を簡易でよいので必ず作るなど、具体性を

示す情報を多くの県民の皆さんに手に取ってもらえるとよいかなと思います。 

6. 地域密着型のスポーツ振興を図り、町おこしと発展を検討してください。衣食住を提供する良い機会

になると思います。 

7. 宣伝が足りない。 

8. 総合型地域スポーツクラブの活動は、かなり活発に行われているが運営にかなり資金が必要であり、

会費だけの運営は苦しいとの話を聞く。県民全体の健康管理のためにも、助成金制度で運営の応援

ができないものか検討が必要と考えます。 

9. スポーツの情報はあまり入ってきません。ボランティアの話は特に入ってきません。もう少し情報がほ

しいです 

10. 健康推進とあわせいろいろなスポーツに参加したいと思っています。ただ、時間が合わなかったり、市

のジムでは未就学児が見てもらえなかったりして結局申し込みできませんでした。スポーツイベント

もアンテナを張っていないと分からない事だらけです。市と県のイベントが共にみれるホームページ

の設定などがあると嬉しいです。 

11. 先のロンドンオリンピック、パラリンピックでは、滋賀県ゆかりの選手の活躍があり、非常に盛り上が
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った。活躍した選手や今後が期待される選手の活動について積極的に広報することで、県民のスポー

ツへの関心を高める一助になると思う。女子バトミントンの銀メダルは、ホントに快挙だと思うが、こ

れまで全く知らなかったので。 

12. 夜など体育館で スポーツをしているようですが 夜は出にくいです。 

13. 小学生のスポーツにかなり親が係らないといけないらしいので、今から憂鬱です。スポーツはさせた

いけれど、あまりに負担が大きいと考えてしまいます。手軽に身近でスポーツができる環境が好まし

いです。 

14. 地域の広報でスポーツクラブの案内が来るので興味はあるが、低年齢向けか、高年齢者向けのもの

ばかりなので、２０代の若者が参加しにくい。運動の初心者なので、運動を始めるきっかけとして入り

やすいものを望んでいるのだが、若者に限ってはいつもそれなりの実力があることを前提とした試合

や大会などのものが多く、運動をする環境がないとよく思う。 

15. 老若男女問わず、県民が楽しめる大会があれば面白いなと思います。地域ごとに開催して、それを県

が集計し、競い合う等、どこに住んでいても参加できるイベントがあれば面白いと思います。 

16. 一般の新聞以外にスポーツ情報に関心がない。 

17. 次世代の育成のためにも、スポーツ情報は広く広めて欲しいと思います。 

18. 高齢のため参加できるスポーツは限られる。地域でウォーキング希望者を募りチーム（グループ）を

結成して継続推進されることを望む。週２～３回程度。週１回ヨガ教室に通っていますが終わった後

の爽快感と体が軽くなった事を喜んでいます。 

19. 総合型地域スポーツクラブが多いのに全く知りませんでした。もっと各クラブの情報発信をして県民

がもっと参加出来るようなシステムや案内をして頂きたいと感じました。 

20. 昔、滋賀県代表で試合に出たことがありますが、その頃からずっと広報活動が不足していると思いま

す。 

21. 自身の体調管理のためにもスポーツをしたいとは思いますがなかなか取っ掛かりがなく不便に感じ

ています。今後これらの情報が多くなれば参加する機会が増え健康管理、ないしは医療費の削減に

も繋がり一石二鳥だと思いますので是非よろしくお願いしたいと愚考いたします。 

22. 気軽に楽しめる場所とクラブがあれば参加してみたいです。 

23. どこでどんなスポーツ計画があるのかわからないため、参加しにくい。期待は、各スポーツ団体の事

前情報の一元化である。総合型地域スポーツクラブについて、小中学生、町内会、老人会等へＰＲし

てほしい。スポーツの医療費削減効果を研究し、その情報を伝えて、ほしい。健康とスポーツの県を目

指しあらゆる力を結集してほしい。 

24. カヤック、カヌーを教えてくれる施設はないでしょうか。ゆっくりと湖面で遊びたいのです。湖に関する

スポーツ施設がもっとほしいです。それも湖北のほうに。なんでも大津あたりにしかないように思い

ます。 

25. スポーツに積極的な人がいる半面、どう参加してよいかわからないままの人が多い。そうした人々の

スポーツに対する敷居を低くしようとするのが総合型地域スポーツクラブの目的と理解しているが、

過去に名前は聞いたことがあるものの活動実態は全く知らない。いまも存在するのなら普及活動が

全くされていないのではないか。 

26. 障害者プールの教室を利用しやすくしてほしいです 


